

Joel 2

El ataque de las langostas

Joe 2:1 Tocad trompeta en Sion, (¿para que se tocaba trompeta? Trompeta es la palabra-Shofar-cuando se tocaba el Shofar era un indicativo principalmente que era cuando salían a la guerra, pero también era un llamado, se tocaba en la fiesta de Yom perua, las fiestas de la trompeta que eran para la preparación de la fiesta de Yom Kippur que tenía que ver con un llamado al arrepentimiento, un llamado a volver-al arrepentimiento quiere decir volver-vuelve, es decir te vas alejando, te vas alejando y de repente suena el Shofar, es un llamado de regresa, no te sigas alejando, no te sigas yendo i regresa! Y ese es el llamado que hace Joel en este capítulo dos. Llamen a la gente que regrese) Y dad alarma en mi santo monte; tiemblen todos los moradores de la tierra, porque viene el día del Señor, porque está cercano.-

Joe 2:2 Día de tinieblas y de oscuridad, día de nube y de sombra; como sobre los montes se extiende el alba, así vendrá un pueblo grande y fuerte; semejante a él no lo hubo jamás, ni después de él lo habrá en años de muchas generaciones.

Aquí está hablando de Babilonia, dice así como se oscureció el cielo y todo se oscureció por las plagas; así viene ahora un ejército tan numeroso cual nunca ha habido antes que va a venir a arrasarlo, la misma manera es el día del señor! Es el momento que va venir un juicio a la tierra. Semejante a, “este imperio de Babilonia” no lo hubo jamás, ni después lo habrá en años de muchas generaciones ¿hasta cuándo fue la devastación de Judá, al estilo de Babilonia? Hasta el 70, la época del imperio romano.

Joe 2:3 Delante de él consumirá fuego, tras de él abrasará llama; como el huerto del Edén será la tierra delante de él, y detrás de él como desierto asolado; ni tampoco habrá quien de él escape.

Joe 2:4 Su aspecto, como aspecto de caballos, y como gente de a caballo correrán.

Joe 2:5 Como estruendo de carros saltarán sobre las cumbres de los montes; como sonido de llama de fuego que consume hojarascas, como pueblo fuerte dispuesto para la batalla.

Joe 2:6 Delante de él temerán los pueblos; se pondrán pálidos todos los semblantes.

La manera que arrasó Babilonia, fue verdaderamente trágica, arrasaron con todo, cuando llegaron destruyeron todo, el templo de Salomón tan apreciado que tenían lo destruyeron todo.

Joe 2:7 Como valientes correrán, como hombres de guerra subirán el muro; cada cual marchará por su camino, y no torcerá su rumbo.

Joe 2:8 Ninguno estrechará a su compañero, cada uno irá por su carrera; y aun cayendo sobre la espada no se herirán.

Joe 2:9 Irán por la ciudad, correrán por el muro, subirán por las casas, entrarán por las ventanas a manera de ladrones.

Hay un capítulo, similar a este, lo vemos en apocalipsis 9: así como estamos viendo estas plagas están arrasando con toda la tierra de Judá, hagan de cuenta la carta de Joel es una carta en tres dimensiones, por un lado está hablando de las plagas literales de los insectos que iban arrasando con las cosechas y con la economía de Israel, por otro lado está hablando; de la conquista y de la destrucción de Judá hecha por Babilonia los persas, los griegos y los romanos. Por otro lado está hablando de la tercera en el día del señor, en los últimos tiempos y esos lo que habla aquí en el capítulo 9 de apocalipsis. Ya sucedieron los dos primeros, ya sucedieron las plagas, las conquistas estos cuatro imperios y en apocalipsis capítulo nueve marca la tercera visión, el tercer aspecto de la visión de Joel. “Esto es en los últimos tiempos” esto es en el futuro todavía.

El quinto ángel tocó la trompeta y vi una estrella que cayó del cielo a la tierra, y se le dio la llave del pozo del abismo, y abrió el pozo del abismo, y subió humo del pozo como humo de un gran horno, y se oscureció el sol y el aire por el humo del pozo, y del humo salieron langostas sobre la tierra y se les dio poder como tienen poder los escorpiones de la tierra, y se les mandó que no dañasen la hierba de la tierra ni a cosa verde alguna, ni a ningún árbol, sino solamente a los hombres que no tuviesen el sello de Dios en sus frentes. Dos posibilidades de que es este sello del señor.

La primera posibilidad: el sumo sacerdote portaba un letrero en la frente que decía santidad al señor, ¿qué quiere decir? Mi mente, mis pensamientos están consagrados al señor: esta es una posibilidad, esta plaga va a atacar a todos aquellos cuyos pensamientos no estén consagrados al señor. Y también tiene que ver con lo que dice Deuteronomio 6 que atarás estas mis palabras como frontal entre tus ojos “el Tefilin” que esto sea una señal, mi pacto contigo, esta es la segunda posibilidad.

Estas plagas van a venir y todo aquel que no tenga esta señal, no estamos hablando literalmente del Tefilin, aunque simboliza eso ¿qué simboliza el tefilin? Señor tu palabra es mi pacto, estoy en pacto contigo, tu palabra la guardaré en mi mente en mi corazón y se las enseñaré a mis hijos a andar en tus caminos, en eso consiste, una señal significativa es el Sabbat.

Y les fue dado no que lo matasen, sino que los atormentasen, cinco meses y su tormento era como, como tormento de escorpión cuando hiere al hombre (una picadura de un escorpión) y en aquellos días los hombres buscarán la muerte pero no la hallarán y ansiedad al morir pero la muerte huirá de ellos (imagínese este nivel de plaga, para tratar de suicidarse y no van a poder morir) y el aspecto de las langostas era semejante a caballos preparados para la guerra, en las cabezas tenían como coronas de oro sus caras como caras humanas, tenían cabello como cabello de mujer sus dientes eran como de leones tenían corazas como corazas de hierro, el ruido de sus alas era como el estruendo de muchos carros y de caballos corriendo a la batalla. Tenían colas como de escorpiones y también agujones y en sus colas tenían poder para dañar a los hombres durante cinco meses (cinco meses imagínate que dolor y sufrimiento) y tienen por rey sobre ellos al ángel del abismo cuyo nombre en hebreo es, “habadon y en griego Apolion” que significa lo mismo destructor. El primer ahí pasó (aquí vienen dos hay, sufrimientos luego habla de otra plaga cuando el sexto ángel toca la trompeta, aquí vemos en el capítulo nueve de apocalipsis el tercer aspecto de la visión de Joel

cuando ya viene el juicio final) aquí está hablando de la conquista de los babilonios y también de los romanos.

En la época de los romanos cuando fue destruido el templo en el año 70 pasaron cosas extremadamente aterradoras, hubo momentos muy intensos de guerra, de hecho, es del año 66 hasta el 70 estuvo la guerra más intensa entre romanos y judíos. Dentro de los mismos judíos estaban en contra unos de otros, llegó un momento que en Jerusalén, habían personas que ya querían ceder ante los romanos, que había demasiado derramamiento de sangre, ya los romanos habían matado a mucha gente, en total, mató alrededor de 1 millón 600.000 judíos y aparte todos los que se llevó esclavos, unas matanzas impresionantes “hay libros que relatan cosas increíbles que no te las puedes creer” y llegó un momento que muchos de los de los judíos que estaban en Jerusalén, cansados de estar peleando, “ya, vamos a rendirnos” pero había un grupo de los Celotes, los Celotes eran rebeldes súper radicales, súper fanáticos que no querían someterse de ninguna manera a Roma, primero muertos antes que someternos a ellos y ellos amenazaron de muerte a todos los judíos que tratarán de rendirse y llegó un momento que había un partido liberal, en Jerusalén, que ellos decían ya por la paz, y se empezaron a matar entre ellos, una súper matanza entre ellos; entonces llegó Roma, y sitiaron la ciudad de Jerusalén, y dijeron mejor vamos a esperar hasta que entre ellos se estén matando para que tener que esforzarnos, dejemos que ellos se maten, unas cosas tan atroces, de repente los Celotes ocuparon el templo y lo usaron como cuartel general, y dicen que estos hombres se empezaron a mofar del templo, y hubo uno que dijo, ahora soy el sumo sacerdote,, y se puso los ropajes del sumo sacerdote, y empezó a burlarse y a ridiculizar las cosas del templo. Cosas que no podemos imaginar en nuestra mente que ocurrieron. Entonces como la ciudad de Jerusalén fue sitiada pues ya no había alimentos, los romanos no permitían que entraran alimentos y la gente, de la desesperación del hambre de repente empezaron a comerse sandalias, piel, ropa de tal desesperación por tener algo para comer, los Celotes los reveles lo que hacían es ir casa por casa a inspeccionar todas las casas para ellos comerse el alimento para estar preparados para la guerra contra Roma, entonces el pueblo eran lo que estaba sufriendo, entonces llegó a tal grado el hambre que una mujer, que fue un acontecimiento que marcó la guerra, ella con el propósito de hacer reflexionar a los Celotes que se rindiera ante Roma, lo que hizo fue coger a su propio hijo, matarlo, y cocinarlo, y entonces estos Celotes olieron el olor de la olla, pero ella guardó la mitad del niño en un trapo y cuando vinieron los Celotes, y le dijeron a la mujer y le dijeron de ¿dónde sacaste esta comida? Danos la comida, y entonces ella cogió la mitad del bebé y se los entregó y les dijo ¿tomar, cómo se lo comen? Es mi propio hijo, y les dijo hasta este grado han llegado ustedes por su insensatez, ella lo hizo para que reflexionaran, hasta qué grado habían llevado a su pueblo, a padecer. Esta es una de las anécdotas, pero hay muchos más. Aquí es donde vemos a qué grado ha llegado la misericordia de Dios, porque aún dentro de ese pueblo sucedió unas atrocidades entre ellos que no nos podemos imaginar, con el fin de tratar de vencer aquí: pero Dios permitió todo eso porque tenía un propósito más grande.

Joe 2:10 Delante de él temblará la tierra, se estremecerán los cielos; el sol y la luna se oscurecerán, y las estrellas retraerán su resplandor.

Tenemos una referencia en Mateos 24 que habla del tercer aspecto de esta gran tribulación.

Son tres grandes tribulaciones para Israel, grandes tribulaciones o grandes pruebas, la prueba de las plagas de estos imperios y la prueba de los últimos tiempos la cual Yesuha habla en Mateo 24 cuando se junten todas las naciones para combatir a Jerusalén.

24: 29 E inmediatamente después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, y la luna no dará su resplandor, y las estrellas caerán del cielo, y las potencias de los cielos serán conmovidas.

Mat 24:30 Entonces aparecerá la señal del Hijo del Hombre en el cielo; y entonces lamentarán todas las tribus de la tierra, y verán al Hijo del Hombre viniendo sobre las nubes del cielo, con poder y gran gloria.

Mat 24:31 Y enviará sus ángeles con gran voz de trompeta, y juntarán a sus escogidos, de los cuatro vientos, desde un extremo del cielo hasta el otro.

Así que dice, cuando vean la señal del hijo del hombre lamentarán las tribus de la tierra, esto tiene que ver con las naciones, cuando vean que viene el juicio sobre ellas ¿porque? Porque por un lado Dios utiliza a los imperios Babilonia, a los persas, a Grecia, y a Roma los utiliza como la vara para disciplinar a su pueblo, pero después que los utiliza para disciplinar a su pueblo, después el (el señor) también va disciplinar a estos pueblos ¿por qué es así? Israel se está portando mal, voy a usar a estos extranjeros, estas naciones para disciplinarlos, van a traer juicio sobre ellos; pero después, voy a disciplinar a estas naciones y las voy a destruir por haber hecho esto a mi pueblo ahora, yo el señor, les voy a disciplinar a ustedes ¿cómo podemos explicar esto? Porque Dios está en control de todo y de todos, Dios es el soberano, el eterno el que conoce a cada uno de sus hijos de sus criaturas y no se le sale nada de su control.

Dios está en control de todo, nunca tenemos que olvidar esto, Dios incita a ellos, estos pueblos que suban a combatir a Israel; por eso Jeremías les decía, no hagan nada, esto es todo de parte de Dios, los tranquilizaba, es el juicio de Dios nos lo merecemos. La escritura advierte que si no obedecían a los mandamientos de Dios, les vendrían todas estas cosas. Iba a traer una nación de lejos para disciplinarlos; Dios te protege, mientras tú te refugias en su gracia, mientras tú te mantienes en sus mandamientos, mientras tú lo buscas de todo tu corazón él está protegiéndote, hay un momento que tú te sales y él te dice, te disciplino por amor, con el propósito de volverte a él no con el propósito de destruir, devolverte a sus mandamientos a que le obedezcas a que confíes en el (esto es fe).

Aquellos que llevan esa maldad ¿de qué manera Dios les incita a ellos? ¿De qué manera incitó a Babilonia a subir contra Israel? Porque vieron las riquezas que Ezequías tenía; que él les invitó a que viesan toda la grandeza que Dios le había dado ¿y que aparece en la corazón de ellos? Codicia, ellos empiezan a codiciar lo que tenía Israel en esa época, y les empieza venir el pensamiento de ir a destruirlos para quedarse con todas las riquezas. Esto es lo que utiliza Dios para disciplinarlos, y Dios permite que la codicia de ellos sea la que los lleve a arrasar con Judá.

Pero luego Dios tiene que castigarlos por todas las barbaries que ellos hicieron a su pueblo, esto nos muestra que Dios está en control de todo.

Las motivaciones que tú tengas para destruir a alguien tienen que ser juzgadas (en cualquier ámbito de tu vida) Dios permite estas circunstancias, en este caso se le podría decir a Dios si tú me enviaste hacerlo, ahora porque me castigas, y el Señor te contesta, no, yo no te mande a matarlos, sino que tu codiciaste sus riquezas y por eso fuisteis a destruirlos: Dios lo que hizo fue no impedirle lo que ellos quisieron hacer, por eso luego tienen que ser juzgados, porque actuaste por tu codicia ¿por qué no lo entendí? Porque te utilicé para disciplinar a mi pueblo. Este es el concepto que Dios utiliza para disciplinar a su pueblo, y también a nosotros, es el mismo principio.

Dios protege a su pueblo pero llega el momento que Dios les advierte que si se apartaban de él, les iba a disciplinar, quiere decir que ellos estaban avisados de lo que les acontecía.

Va a utilizar una vara para que los discipline, lo único que Dios hace es quitar la protección, finalmente estas naciones siempre estaban tratando de quitarle los tesoros por cuestiones económicas no solamente al pueblo de Israel sino a otros pueblos siempre estaban en pelea para aprovecharse de lo que otros tenían: “es lo mismo que ocurre actualmente en esta época, todas las guerras vienen por codicia, codiciar lo que el otro tiene”

Cuando Dios consigue el propósito de que se arrepientan ahora voy a juzgar a estos que yo utilicé para disciplinarte porque sus motivaciones, su codicia, su deseo de destruir de matar eso tiene que ser juzgado, y eso tiene que ser pagado. Esto es lo que va hacer aquí precisamente.

Joe 2:11 Y el Señor dará su orden delante de su ejército; porque muy grande es su campamento; fuerte es el que ejecuta su orden; porque grande es el día del Señor, y muy terrible; ¿quién podrá soportarlo?

Quien podrá soportar el momento en que Dios te disciplina ¿quién podrá soportarlo? Porque hace esta pregunta, cuando viene el juicio de Dios, cuando viene el castigo del Señor ¿puedes soportarlo? Aquí se puede hacer una pregunta a estas alturas, que tiene que ver esto con mi trabajo, con mi familia, con mi hogar, en mi vida diaria ¿A mí de que me sirve saber todo esto? Esto tiene que ver contigo y conmigo, ante la inminencia de un juicio, ante la inminencia del día del Señor ¿qué tiene que ver esto conmigo?

La misericordia del Señor

Joe 2:12 Por eso pues, ahora, dice el Señor, convertíos a mí con todo vuestro corazón, con ayuno y lloro y lamento.

Esto tiene que ver contigo y conmigo, Yesuha cuando habló acerca de las señales antes del fin dijo: oren para que sean tenidos por dignos de escapar de todas estas cosas que vendrán, y de estar de pie delante del hijo del hombre, oren, pídanle: si Yesuha dijo oren y él nos exhortó a qué oráramos no sería lo más sabio que hacer, esto lo que dice, y esto tiene que ver con nosotros, esto lo que tiene que ver con mi matrimonio, con mi trabajo, con mi vida; **convertíos a mí con todo vuestro corazón con ayuno y lloro y lamento**

Joe 2:13 Rasgad vuestro corazón, y no vuestros vestidos, y convertíos al Señor vuestro Dios; porque misericordioso es y clemente, tardo para la ira y grande en misericordia, y que se duele del castigo.

Dios no quiere castigarnos él quiere que vivamos una larga vida, sus mandamientos para eso son, para vivir una larga vida.

Joe 2:14 ¿Quién sabe si volverá y se arrepentirá y dejará bendición tras de él, esto es, ofrenda y libación para el Señor vuestro Dios?

¡Quién sabe! ¡Arrepiéntete! Hoy es el día es el tiempo que Dios quiere tocar tu corazón para que le conozcas te acerques a él con alegría con gozo y con gratitud.

Estaba decretado un juicio, una disciplina, “quien sabe” pero sabemos que si nos arrepentimos de todo corazón y si volvemos a sus mandamientos y le decimos, ten misericordia de nosotros ayúdanos actuar como seres humanos siendo de bendición a otras personas, y que seamos luz allí donde tú nos has puesto para que podamos anunciar las buenas nuevas de salvación de tu reino y pueda llegar hasta lo último de la tierra, tu palabra. Esto tiene que ver con el día de Yom Kippur, con el día del señor, de hecho el día del señor es equiparable a Yom Kippur.

El profeta Joel está hablando en tres dimensiones: está hablando en un primer plano de las plagas físicas literales, estaba advirtiendo de plagas y él estaba advirtiendo y mando a su pueblo al arrepentimiento por todas estas plagas, porque estaban acabando con todas las cosechas.

En un segundo plano: cuatro plagas simbolizando cuatro imperios que arrasaría y que conquistarían y dominarían a Israel, en diferentes periodos de tiempo; vimos que cada una de las plagas lleva a cabo una función muy específica es similar a la que llevaron a cabo los cuatro imperios que oprimieron a Israel, Babilonia, los medos persas, Grecia y Roma, así que es el segundo plano, la opresión del pueblo de Dios de estos cuatro imperios.

El tercer plano: ¿cuál es el tercer plano a nivel profético?, el día del señor, el día que Dios va juzgar a todos aquellos que oprimieron a Israel en todas las épocas de la historia; es justamente ese tercer plano del que ahora vamos a ver, este tercer plano ya es futuro, de los dos primeros planos eso ya sucedió, lo de las plagas ya sucedió, la opresión de estos cuatro imperios ya sucedió, aún que siguen patente mucho de los estragos que dejaron estos imperios en Israel, todavía hay consecuencias de lo que ellos llevaron a cabo en el pueblo de Dios: en el futuro, estamos esperando el juicio de Dios sobre sus estragos, sobre esas consecuencias todavía hasta hoy en día.

Lo que vamos a estudiar hoy sería equivalente a ver las noticias del futuro de lo que va a pasar en el fin de los tiempo. Parte de las profecías de Joel ya se han cumplido, está comprobado que es un profeta que habla de parte de Dios y es digno de ser tomado en cuenta.

Ante el advenimiento de estas plagas físicas ya estaban empezando a destruir. Joel les llama al arrepentimiento, que ya está aquí el juicio de Dios, “arrepiéntanse conviértase de sus pecados” examinemos nuestros corazones haber sino hay algo que está interrumpiendo las bendiciones de nuestro Dios para estar preparados

para el futuro para lo que habla de lo que ha de venir, para estar despiertos espiritualmente para recibir las enseñanzas de esta profecía de los últimos tiempos.

Así que preparémonos, arrepintámonos de todos nuestros pecados, y una vez que estamos en esa actitud de arrepentimiento, una vez que estamos con esa actitud de humillación de súplica delante de Dios viene el verso 15

Joe 2:15 Tocad trompeta en Sion, (una vez más toque del Shofar en Sión) proclamad ayuno, convocad asamblea.

Joe 2:16 Reunid al pueblo, santificad la reunión, juntad a los ancianos, congregad a los niños y a los que maman, salga de su cámara el novio, y de su tálamo la novia.

Este verso 15 tiene que ver con un día muy especial, tiene que ver con Yom perua la fiesta de las trompetas el día que ya se prepara para el día final que es Yom Kipur, este es el día de la decisión, tocad trompeta llamen al arrepentimiento, congréguense todos, vamos ayunar, vamos a suplicar a Dios que nos libre de todos estos juicios.

Joe 2:17 Entre la entrada y el altar (entre la entrada del altar y el templo, donde se llevaban a cabo los sacrificios) lloren los sacerdotes ministros del Señor, y digan: Perdona, oh Señor, a tu pueblo, y no entregues al oprobio tu heredad, para que las naciones se enseñoreen de ella. ¿Por qué han de decir entre los pueblos: Dónde está su Dios?

Veán cuál es la súplica, cual es la razón de estos ministros, estos sacerdotes que le están pidiendo a Dios que haga algo por su pueblo, haz algo por tu pueblo no permitas que sean oprimidos entre las naciones, no permitas que las naciones se burlen de ellos ¿por qué? Porque van a decir las naciones ¿dónde está su Dios? Donde tenemos una motivación genuina para orar, no, ¿qué van a decir de mí? No por eso, sino que van a decir los pueblos, no que su Dios es el Dios verdadero, no es que es su Dios les ama, ¿entonces porque los está destruyendo? Es lo mismo que dijo Moisés cuando Dios después del pecado del becerro de oro, le dijo Dios, sabes voy a destruir este pueblo, y voy a empezar de nuevo contigo, a partir de ti empezamos una nueva nación, y Moisés intercedió por su pueblo y le dijo, señor no lo hagas porque si sucede eso los pueblos las naciones que vieron que los sacaste de Egipto, van a decir que lo sacó para destruirlos en el desierto, ¿qué van a decir? Es en base a esta súplica de Moisés que es genuina legítima de que el señor lo que queremos es glorificar y engrandecer su nombre es que entre las naciones se diga que eres bueno, que tú eres misericordioso, y es la misma motivación: ¿señor que van a decir las naciones, perdona a tu pueblo? Si hay algo que puede convencernos absolutamente del amor de Dios, de la compasión de Dios es conocer la historia del pueblo de Israel, si nos metemos a conocer toda la historia del pueblo de Israel todo lo que han hecho, y ver cómo Dios ha respondido ante todo lo que Israel ha hecho no nos queda más que decir señor, es infinita tu misericordia, es impresionante tu amor, es impresionante tu compasión, tu ternura, ino lo puedo entender! Hemos estado estudiando desde Génesis y hemos visto el trato que Dios ha tenido siempre con su pueblo, vimos todas las historias de los Reyes, todos los Reyes de Israel y de Judá la mayoría de ellos una vez y otra se apartaban de Dios y el común dominador de los Reyes y de todos los habitantes en esas épocas de la

monarquía “hicieron lo malo delante del señor” se entregaron a la idolatría, y metieron ídolos en el templo, hicieron inmoralidades, entregaron a sus hijos a moloc, cosas totalmente blasfemas asquerosas ante Dios.

Vemos una vez y otra la paciencia de Dios, la compasión de Dios y no nos queda más, cuando estudiamos todo esto, decir, señor quien como tú que eres el Dios de Israel, el eterno, el dueño del mundo, el todopoderoso, ¡yo quiero estar en pacto con ese Dios! Porque los dioses de las naciones, los dioses de las multitudes de civilizaciones, temibles que había que apaciguar su vida con sacrificios humanos, son terribles, servir a sus dioses. Pero si tú ves las historias del Dios de Israel, no queda otra que decir yo quiero tener un pacto con ese Dios, quien como tu Dios o Israel, quien como ese Dios que tiene compasión, misericordia, que es justo, es tan tierno, que están paciente ¿quién como él? Eso nos lleva a desear estar en pacto con él.

Y eso es lo que está intercediendo cada uno de estos sacerdotes del señor, señor perdona a tu pueblo y no entregues al oprobio o a la burla, tu heredad a las naciones, que estas naciones no se enseñoreen de tu pueblo que no tengan dominio.

¿Por qué han de decir dónde está su Dios?

Joe 2:18 Y el Señor, atento por su tierra, perdonará a su pueblo.

Tenemos que escuchar esto y guardarlo en nuestro corazón, el señor siempre está ansioso de perdonar ¿te das cuenta? Él está atento, dispuesto, está impaciente anhelando bendecir, la máxima disposición que Dios tiene es para perdonarnos. Muchas veces nosotros no queremos recibir ese perdón, pero el, siempre está dispuesto a perdonarnos, hay a veces que pensamos que no es así, hay a veces que podemos llegar a pensar, le tengo que súper rogar a Dios que me perdone, como a veces vemos que nos cuesta mucho hacer algo para que nos perdone, pensamos que Dios es así, no quiere decir que no vengamos delante de él de rodillas humillados, por supuesto. Pero el ve nuestro corazón y el ve cuando realmente hay una actitud de arrepentimiento, si verdaderamente hay una actitud de arrepentimiento en nuestro corazón él está ansioso por perdonarnos. Hay ocasiones que nos cuesta mucho de arrepentirnos, pero Dios siempre ha sido paciente y nunca ha tratado de destruirnos simplemente demostrarnos con sus profetas, cuantas veces a su pueblo les ha dicho arrepíentanse sino va a venir las plagas, van a venir para quitar sus tierras y así continuamente, y con todo esto no fue suficiente, y muchas veces Dios te da una oportunidad de haber si con esto te arrepientes, y dices ya me di cuenta señor, pero en realidad no es así, una y otra vez, es como si nos gustara desobedecer a Dios, entonces el señor nos da un poco más de intensidad en el castigo para que llegue el momento y clames, ¡ya me di cuenta! Y esto es lo que está haciendo aquí el señor, **solícito por su tierra perdonará a su pueblo**

Joe 2:19 Responderá EL Señor, y dirá a su pueblo: He aquí yo os envío pan, mosto y aceite, (PAN vino y aceite, ¿de qué es simbólico estos tres elementos? Pan vino y aceite, en Pascua el pan representa el cuerpo de Yesuha que iba a ser quebrantado por nosotros, Yesuha dice voy a perdonar al pueblo, esto solamente son simbólicos para mostrar de qué manera yo voy a traer restauración ¿por qué? Porque Dios es justo y tiene que castigar la maldad, aún que él te va perdonar

alguien tiene que pagar lo que tú y yo hicimos, aquí es donde viene la restauración, el vino es representativo, tiene que ver con sangre, con sanidad, con alivio. Y el aceite representa los ungidos por aceite, representaba que habían sido restaurados entre las naciones y ahora eran los ungidos, sanados por medio del aceite, ¿y que representa el aceite? el espíritu de Dios que desciende sobre aquellos que se habían apartado del cumplimiento de *Ezequiel 37, cumplimiento de Jeremías 31, y dejó el también, derramaré de mi espíritu y volverá a poner el señor sus mandamientos en los corazones que eran de piedra, quitará el corazón de piedra y pondrá un corazón de carne, estos tres elementos son literales por cuanto esto todo esto se había acabado a raíz de las plagas, también interpretándolo en el nivel del drack, alegórico, también tiene que ver con la restauración espiritual del pueblo de Israel) Y seréis saciados de ellos; y nunca más os pondré en oprobio entre las naciones.*

Joe 2:20 Y haré alejar de vosotros al del norte, (¿quiénes el del norte que los atacó? Babilonia) Y lo echaré en tierra seca y desierta; su faz será hacia el mar oriental, y su fin al mar occidental; (esto es el mar Mediterráneo) y exhalará su hedor, (va oler muy mal, esto es el cumplimiento de apocalipsis 17:18) y subirá su pudrición, porque hizo grandes cosas.

Aquí habla de un momento en que se va a abrir un valle entre el mar Mediterráneo y el mar muerto, se va a sanar el mar muerto, el mar muerto dejará de ser muerto, el mar muerto se le llama así porque tiene tanta concentración de sal pues no puede haber nada vivo ahí, tú vas ahí y puedes flotar en el mar muerto, por lo mismo, por tanta concentración de sal, pero en este tiempo, se va a abrir un canal, un valle ahí, que se va a sanar el mar muerto. También ahí va ser juzgado este país del Norte que viene sobre Israel y dice, **y subirá su pudrición porque hizo grandes cosas.**

Joe 2:21 Tierra, no temas; alégrate y gózate, porque el Señor hará grandes cosas.

Este es un mensaje totalmente opuesto a todos aquellos que dicen que la tierra se va acabar, está enferma, y que no va a haber vida. Y si vemos las estadísticas como está en este momento la tierra, con la capa de ozono que es casi inexistente, con entrada de los rayos solares, pues la verdad es que es de mucho pesimismo, el ver cómo está todo, de la economía, las guerras, los rumores de guerra, la delincuencia, la maldad, las catástrofes naturales, terremotos, tsunamis, ciclones, y esto es desalentador porque piensas, ¿cómo salir de esta? Pero, vean que mensaje opuesto lo que dice el versículo 21 **tierra, no temas; alégrate y gózate, porque el señor hará grandes cosas.** El señor no está deseando destruir, no está deseando acabar con todo, el señor con su máximo anhelo, es más la razón por lo que permite todo lo que está pasando es para ver si nos volvemos y miramos al cielo y decimos, señor ¡ya por favor que venga tu reino! Haz tu voluntad en la tierra como en el cielo, señor por favor regresa tu reino aquí.

¿Cuándo va a ser cuando se lleve a cabo? Cielos nuevos y tierra nueva donde more la justicia, donde habrá perfección. Y dice,

Joe 2:22 Animales del campo, no temáis; porque los pastos del desierto reverdecerán, porque los árboles llevarán su fruto, la higuera y la vid darán sus frutos.

¿Quién dijimos que es la higuera y la vid, a quien representan? A la nación de Israel la higuera y la vid reverdecerán, volverán a dar sus frutos ino teman! De hecho Yesuha nos da más entusiasmo, nos inyecta más gozo sobre esto ¿por qué? él dijo que la generación que viera esto, que la higuera reverdecía, volví a estar lista para dar fruto, que esa generación, sería la que viviría los últimos tiempos, hay una generación que ha visto esto ¿cuáles? La nuestra, muchos de nosotros verán el cumplimiento de esta profecía; “podemos estar seguros” no sé si en las noticias, pero si nos va a tocar ver la restauración de todas las cosas. Podemos ver lo que estamos estudiando un poco lejano, pero la maravilla de la Torá, de los mandamientos, de saber que somos un pueblo con Israel, de saber todas estas cosas podemos sentirnos aislados, pensando de iaquí a que el señor se lo muestre!, pero en realidad es impresionante la cantidad de gente que está profundizando en sendas antiguas, volviendo a vivir y a cumplir los mandamientos del señor conforme cuando él estaba aquí en la tierra con sus discípulos: nos asombraríamos de saber cómo este mensaje se está propagando por los cuatro ángulos de la tierra. Alegrémonos porque esto está más cerca de lo que nos imaginamos.

Joe 2:23 Vosotros también, hijos de Sion, alegraos y gozaos en el Señor vuestro Dios; porque os ha dado la primera lluvia a su tiempo, y hará descender sobre vosotros lluvia temprana y tardía como al principio.

¡Alegrarse! Hijos de Sion, el señor cumplió llevando la lluvia temprana, la lluvia temprana era la que traía las primeras cosechas en Israel: era la lluvia que preparaba las cosechas y que surgía la primera y gran cantidad de alimentos, sobre todo la cosecha del trigo y la cebada en tiempos de Nissan, tenían esas lluvias tempranas y había una gran cosecha principalmente de cebada, esas primeras lluvias ya se llevaron a cabo, ¿cuándo fueron las lluvias tempranas, cuando hubo una gran cosecha sobrenatural? En la escritura nos dice que hubo una gran cosecha de almas, y que fueron restaurados entre las naciones “en Pentecostés” en la fiesta de Shavuot, ahí es equivalente a las lluvias tempranas, ahí hubo una gran cosecha, y no sólo para los que había allí sino para que todos aquellos que empezaron a creer en nuestro señor Yesuha, esa fue la primera gran cosecha. Pero eso no es comparable a lo que vendrá después la lluvia tardía, entre la lluvia temprana y la lluvia tardía había un período de verano largo, no había lluvias había sequedad, aridez y no pasaba nada, era muy complicado para la agricultura y estaban anhelando todos los agricultores que llegaran las lluvias tardías.

Este fue el proceso que sucedió entre Pentecostés entre todos los discípulos hasta el resurgimiento de Israel en 1948. En este periodo de casi 2000 años digamos que sería el equivalente al verano largo, de sequía, de toda la época de la edad media, del oscurantismo, de la ignorancia de la gente, la restricción de la religiosidad, el producto de toda esta religiosidad de parte de Roma, el jactarse contra las ramas, el apartarse de la esencia de la palabra de Dios ¿y que produjo apartarse de la Torá? ¿Qué sucedió a Judá? Pues lo mismo, la persecución del rechazo de los prejuicios, igual que ellos se apartaron de todo lo que tenía que ver con Dios y con su palabra “Yesuha” ha sido un período difícil, difícil muy complicado.

A partir de 1948 a la fecha, más judíos han recibido a Yesuha como el mesías que todos los 2000 años anteriores, más cantidad de judíos han creído, y empieza a venir la lluvia tardía y por otro lado, Efraín, estamos empezando a ver un

avivamiento, empieza a ver una curiosidad una inquietud con el respecto a las cosas al pueblo de Israel.

Eso es lo que está diciendo el señor, alegrarse ¿por qué? **Porque el señor ha dado la primera lluvia a su tiempo y hará descender sobre vosotros lluvia tardía como al principio.ddd**

Joe 2:24 Las eras se llenarán de trigo, y los lagares rebosarán de vino y aceite.

La de trigo, otra vez los tres elementos, trigo abundancia de pan, vino y aceite. ¿Qué tiene que pasarle al trigo antes para dar fruto? Primero tiene que morir. Antes que ya la gran cosecha antes tiene que morir todo el trigo, una vez que muere lleva mucho fruto, rebosará los lagares, el lagar eran, unas tinajas donde se metía toda la uva, y la pisaban y tenía unos hoyitos que por ahí salía el zumo de la uva; **rebosarán de vino y aceite.**

También se pisaban las aceitunas para sacar el aceite

Joe 2:25 Y os restituiré los años que comió la oruga, el saltón, el revoltón y la langosta, (les recompensaré les daré una compensación por los daños recibidos, es increíble la misericordia de Dios en eso, no nada más dice saben que ya les perdono, y ya, no nada más eso, los voy a perdonar y les voy a restituir o a recompensar todo lo que perdieron, como en el caso de Job al final después de pasar la prueba le restituyó el doble de lo que tenía le dio el doble de todo, menos de hijo ¿por qué? Tenía 10 hijos en total antes de que le pasara la tragedia y al final le vuelve a dar 10 hijos, porque los otros 10 hijos que se murieron seguían vivos en el reino de los cielos y por eso le da 10 y ahora tiene 20. Aquí hay una profecía increíble y *dice que restituiré los años que comió la oruga, el saltón, el revoltón y la langosta) mi gran ejército que envié contra vosotros.*

Aquí nos podemos dar cuenta que Dios, permitió, no se le salió nada de su control él lo permitió, una vez que lo permite, que se cumple el propósito que él tenía ¿cuáles? El arrepentimiento, ahora les voy a restituir todo lo que tenían se los voy a compensar, ¿cuál va a ser la consecuencia?

Joe 2:26 Comeréis hasta saciaros, y alabaráis el nombre del Señor vuestro Dios, el cual hizo maravillas con vosotros; y nunca jamás será mi pueblo avergonzado.

Este versículo es muy hermoso, comeréis hasta saciaros, y alabaráis el nombre del Señor vuestro Dios ¿qué significa hasta saciaros? Hasta que ya no puedes más, hasta que estés sumamente satisfecho.

A veces la inclinación del mal nos lleva a sentirnos mal, cuando tienes mucha abundancia, cuando comes y todo te sale bien, estas gozoso y alegre, “a veces te hace sentir culpable” en otras palabras te hace cuestionar tu fe. Pero no tienes que estar preocupado porque la escritura nos muestra que si cumplimos los mandamientos de Dios nos va a ir bien en todo lo que hagamos nos va ir correctamente para ir de maravilla, tendremos gozo alegría y abundancia. Pero a veces tenemos que conformarnos con lo que Dios nos da porque es lo que necesitamos para no apartarnos de él porque si nos da mucha abundancia podemos perdernos, nos podemos olvidarnos de nuestro señor porque entonces eso nos va llevar a nuestra propia destrucción y al no poder volver icuidado!

Tenemos que estar contentos ser alegres con lo que tenemos porque es lo mejor para nosotros, porque Dios siempre nos da lo mejor ino lo dudemos! Tenemos que tener un nivel espiritual muy alto para que Dios pueda darnos ese nivel de riquezas tan alto.

La abundancia y la riquezas no son malas en sí, lo que es malo y es pecado es el amor a la riqueza, la codicia, las riquezas en si no hay problema, aquí habla de la bendición de comer hasta saciarnos, ¿qué sucede ahí? Alabaran a Dios porque nos da todo lo que tenemos, toda la abundancia nos la da el para que podamos gozarnos, estar alegres y agradecidos de ver su mano generosa hacia nosotros.

La inclinación al mal nos hace pasar malos momentos, porque te culpa por la abundancia, pero también nos mete culpa si andamos en la pobreza ¿que nos lleva esto? A tener un equilibrio entre el bien y el mal pedirle al señor que nos dé discernimiento, conocimiento de lo que está bien y lo que está mal, buscar la dirección de nuestro señor por medio de la escritura, la escritura es la que nos lleva a tener fe, creer y tener fidelidad en las palabras que Dios le dio a Moisés y a todos los profetas para que nos sirva para adquirir fe.

El cual hizo maravillas con vosotros; y nunca jamás será mi pueblo avergonzado.

Joe 2:27 Y conoceréis que en medio de Israel estoy yo, y que yo soy el Señor vuestro Dios, y no hay otro; y mi pueblo nunca jamás será avergonzado.

“te queda duda” mi pueblo nunca jamás será avergonzado

Derramamiento del Espíritu de Dios

Venida del espíritu de Dios

Joe 2:28 Y después de esto (¿qué es esto? Esto es la restauración después de las plagas, después de esta visión de estos cuatro imperios, aquí va a decir lo que va a enviar) *Derramaré mi Espíritu sobre toda carne, y profetizarán vuestros hijos y vuestras hijas; vuestros ancianos soñarán sueños, y vuestros jóvenes verán visiones.*

Joe 2:29 Y también sobre los siervos y sobre las siervas derramaré mi Espíritu en aquellos días.

Esta profecía tiene dos cumplimientos , durante la lluvia temprana y también se llevar a cabo en la lluvia tardía, muchas de las profecías que vemos tienen doble cumplimiento, o son repetitivas diciendo así; cuando el éxodo de Egipto, pues se llevó a cabo, se le había profetizado Abraham pero también tiene segundo cumplimiento, que es al final de los tiempos *Jeremías 16 no se dirá y del señor que ha hecho subir a su pueblo de la tierra de Egipto, sino vive el señor que hará subir a su pueblo de todas las tierras donde fueron esparcidos.* Entonces como de todas las profecías son repetitivas, serán una repetición y se vuelven a dar tiempo después esto es para advertirnos que viene algo más grande, esto es como el prototipo de algo más grande que va suceder; y esto, es esta misma profecía o *el Hch 2:28 Me hiciste conocer los caminos de la vida; Me llenarás de gozo con tu*

presencia. Es el cumplimiento de esta profecía es un tipo o un símbolo, un preámbulo a lo que sucederá cuando venga las lluvias tardías.

Cuando llegó el día de Pentecostés, estaban todos unánimes juntos.

Ellos estaban en el templo dice que predicaron se convirtieron 3000 si ha sido en un cuarto sería imposible meter tanta gente, estaban ahí en el templo era donde debían de estar los judíos observantes en la fiesta de Pentecostés

Hch 2:2 Y de repente vino del cielo un estruendo como de un viento recio que soplaba, el cual llenó toda la casa donde estaban sentados; 3 y se les aparecieron lenguas repartidas, como de fuego, asentándose sobre cada uno de ellos. (Llamas de fuego) H4 Y fueron todos llenos del Espíritu del Santo, y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba que hablasen. 5 Moraban entonces en Jerusalén judíos, varones piadosos, de todas las naciones bajo el cielo. (Se dan cuenta lo que pasó ahí, había judíos piadosos creyentes que venían de todas las naciones que habían venido a celebrar Pentecostés)

Hch 2:6 Y hecho este estruendo, se juntó la multitud; y estaban confusos, porque cada uno les oía hablar en su propia lengua. 7 Y estaban atónitos y maravillados, diciendo: Mirad, ¿no son galileos todos estos que hablan? 8 ¿Cómo, pues, les oímos nosotros hablar cada uno en nuestra lengua en la que hemos nacido? 9 Partos, medos, elamitas, y los que habitamos en Mesopotamia, en Judea, en Capadocia, en el Ponto y en Asia, 10 en Frigia y Panfilia, en Egipto y en las regiones de Africa más allá de Cirene, y romanos aquí residentes, tanto judíos como prosélitos, (extranjeros convertidos al judaísmo)

Hch 2:11 cretenses y árabes, les oímos hablar en nuestras lenguas las maravillas de Dios. 12 Y estaban todos atónitos y perplejos, diciéndose unos a otros: ¿Qué quiere decir esto? 13 Mas otros, burlándose, decían: Están llenos de mosto. 14 Entonces Pedro, poniéndose en pie con los once, alzó la voz y les habló diciendo: Varones judíos, y todos los que habitáis en Jerusalén, esto os sea notorio, y oíd mis palabras. 15 Porque éstos no están ebrios, como vosotros suponéis, puesto que es la hora tercera del día. (Son las nueve de la mañana) 16 Más esto es lo dicho por el profeta Joel:

¿Y qué es lo que hace Pedro delante de una demostración del espíritu? Simplemente citar un texto del Tanaj. Un texto del antiguo testamento para decir, esto que está sucediendo es lo que está escrito aquí, esto es fundamental cada vez que participemos de una actividad que se presume del espíritu del Santo, cada vez que estemos en presencia o nosotros seamos participes de una obra o alguna manifestación del espíritu del santo tenemos que tener las mismas palabras que Pedro tuvo. ¿Qué quiere decir? Tenemos que tener el respaldo de la escritura, esto que está sucediendo es lo que está escrito en tal parte de la escritura.

Con esto del derramamiento del espíritu del santo da pie a cantidades de exceso extraordinario, que va desde carcajadas hasta aullidos de perros, de lobos, por las manos, caídas, marionetas, vómitos santo etc. etcétera. La gente está hambrienta ansiosa de experiencias religiosas espirituales. Esto nos muestra el hambre que la gente tiene de experiencias espirituales, por eso es la importancia de tener algo escrito. cuando nosotros tenemos algo escrito la palabra de Dios, porque cualquier

cosa que suceda hacemos lo que Pedro hizo, nos sorprenderían las maravillas que esto está pasando es lo que dijo el profeta.

Pero qué pasa si no tenemos el fundamento de la escritura ¿qué pasa? Entonces sí, hagamos lo que nos dé la gana ¿quién puede decir que está bien o está mal? Cuando tu rechazo de la verdad lo único que te queda es querer la mentira no hay término medio. Si no crees la verdad será lleno de toda clase de mentiras. 1 De Tesalonicenses y en la segunda también está hablando de lo mismo: que la gente que rechaza la verdad de la palabra (para ser salvos) para enviar un poder dañino para que crean en la mentira a fin que sean engañados todos aquellos que no se conformaron, no recibieron el amor de la Torah para ser salvos sino que se complacieron en la injusticia ¿por qué? Porque cuando interpretamos la Biblia a nuestra manera ya hacemos la doctrina que queremos, entonces ya no tienes ningún fundamento sólido, de respaldo.

Qué maravilla tener el respaldo el fundamento de la escritura, como Pedro, viendo todos haciendo estas cosas en la mañana, esta gente hablando en lenguas ¿dijeron que es esto? ¿Qué es lo que dijo Pedro? Más esto es lo dicho por el profeta Joel.

Hch 2:17 Y en los postreros días, dice Dios, Derramaré de mi Espíritu sobre toda carne, Y vuestros hijos y vuestras hijas profetizarán; Vuestros jóvenes verán visiones, Y vuestros ancianos soñarán sueños; 18 Y de cierto sobre mis siervos y sobre mis siervas en aquellos días Derramaré de mi Espíritu, y profetizarán. 19 Y daré prodigios arriba en el cielo, Y señales abajo en la tierra, Sangre y fuego y vapor de humo; 20 El sol se convertirá en tinieblas, Y la luna en sangre, Antes que venga el día del Señor, Grande y manifiesto; 21 Y todo aquel que invocare el nombre del Señor, será salvo.

Aquí habla de una profecía en dos partes, por un lado lo que dice el versículo 17 al 18, que tiene que ver con los hijos y las hijas que profetizaran, esto lo estamos viendo ya en nuestros días. Pero hay algo que está por cumplirse, que es el versículo 19 al 21 todavía eso no se ha cumplido ¿cuándo se cumplirá? Cuando venga el día del señor: todas las señales fuertes es cuando venga el señor, ahí es cuando se van a dar todas estas señales, las profecías, los sueños, estas señales proféticas del señor ¿para qué? Para guiar al pueblo de Israel al arrepentimiento, y a todos aquellos que se quieran añadir “aquí vemos el cumplimiento de Joel”

Este es el patrón que necesitamos tener ponernos a pensar como esta gente, todo lo que esta gente pensaba todavía de los profetas y de los apóstoles, siempre ellos pensaban y predicaban en función de lo que estaba escrito, tenemos que cambiar nuestra manera de pensar y cada vez que digamos y oigamos algo que sea en base a lo que está escrito, no a lo que nos imaginamos o pensamos.

Joe 2:30 Y daré prodigios en el cielo y en la tierra, sangre, y fuego, y columnas de humo.

Joe 2:31 El sol se convertirá en tinieblas, y la luna en sangre,(D) antes que venga el día grande y espantoso del Señor. (Este es el día de Yom kipur)

Joe 2:32 Y todo aquel que invocare el nombre del Señor será salvo; porque en el monte de Sion y en Jerusalén habrá salvación, como ha dicho el Señor, y entre el remanente al cual él habrá llamado.

El propósito de las señales, el periodo de Yom Teruáh que en la actualidad se le llama Rosa sana y Yom kipur es un periodo de 10 días, 10 días de arrepentimiento de buscar a Dios, en ese período de 10 días es cuando va venir lo tremendo de las señales de Dios ahí es donde viene lo gordo. Cuando Dios empiece a juzgar a la gente se va a espantar, les va a entra el pánico que es lo mismo que sucedió en Egipto, cuando se empezaron a manifestar las plagas la gente al ver eso, dijeron, vamos a invocar al Dios de Israel y todo aquel que invoque el nombre del Dios de Israel y todo aquel que se unió a Israel fue salvo, es lo mismo que va a suceder, en ese momento de juicios de Dios, en ese momento, toda la gente que invoqué el nombre de Dios será salva, y eso lo que está sucediendo aquí, y en ese momento habrá salvación, **y entre el remanente que él habrá llamado**